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Abstract (en)
The device has an elongate body (32) comprising a protective material application unit for applying a protective material (26) on an edge (12) of a
composite part. A calibrating unit (28) is provided for calibrating the protective material with respect to its height after application of the material. A
stop (30) is utilized to position the elongate body relative to the edge. The calibrating unit is provided with two smoothing plates that rest respectively
against a right surface and a left surface.

Abstract (fr)
L'objet de l'invention est un dispositif d'application d'un matériau de protection sur un chant d'une piéce, comprenant un corps (32) équipé
de moyens d'application du matériau de protection sur le chant, de moyens (28) pour calibrer en hauteur le matériau de protection aprés son
application, d'au moins une butée (30) permettant de positionner le corps (32) du dispositif par rapport au chant et de moyens pour calibrer les
bords du matériau de protection comportant deux plaques de lissage (68, 68') prenant appui respectivement contre les faces droite et gauche de
la piece adjacente au chant, au moins I'une des deux plaques de lissage (68, 68') étant mobile par rapport a l'autre plaque de lissage, caractérisé
en ce que le corps (32) comprend au moins un bras (72, 72") supportant une plaque de lissage (68, 68') et pivotant par rapport au corps (32) autour
d'un axe de rotation (74, 74') de maniere a pouvoir régler I'écartement entre les deux plaques de lissage (68, 68') et des moyens de rappel (76, 76')
tendant a faire pivoter ledit bras (72, 72') de maniére a rapprocher les plaques de lissage (68, 68').
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